

## 第22回「ワクチン進捗フォローアップ野党合同チーム」ヒアリング

### 質問項目1

オリパラ事務局へ。選手村で、濃厚接触者に対応する第二保健所の人員は何人ですか。人員の人数と内訳を教えて下さい。この人員は、どちらから派遣されますか。人員は10人との報道がありますが、10人で足りますか。第二保健所について説明資料を配布してご説明下さい。

(回答)

- 「東京 2020 大会保健衛生支援東京拠点」の人員等の詳細については、現時点において、東京都から明らかにされていないものと承知しております。

### 質問項目2

オリパラ事務局、厚労省へ。選手村で濃厚接触者と、濃厚接触者の疑いのある方は、どこに隔離されますか。それぞれ何人くらいと予想していますか。

(回答)

- 選手団の中で陽性者が判明した場合には、組織委員会等が責任を持って、関係保健所と連携をして濃厚接触者に関する調査等に対応し、濃厚接触者等の行動管理を行うこととしております。

### 質問項目3

厚労省、オリパラ事務局へ。ウガンダの陽性の選手のうち 1 人はデルタ型でしたが、2 人目は、何型ウイルスですか。

(回答)

- 2 人目についてはスクリーニング検査の結果、デルタ株の疑いがある旨、大阪府から明らかにされたと承知しています。

### 質問項目5

厚労省、オリパラ事務局へ。ウガンダ選手 2 人以外に、4 人の五輪関係者が、陽性だったとのことだが、国籍、症状、何型ウイルスか、発症、陽性発覚の日付と、陰性が確定した日付を教えて下さい。また、それぞれの濃厚接触者は何人ですか。

(回答)

- 令和3年2月12日：東京大会関係者1名（フランス）。空港検疫にて陽性。無症状。2月23日隔離施設退所。ウイルスの型、濃厚接触者は連絡無し。
- 令和3年4月28日：水泳飛込テストイベントに参加予定のコーチ1名（エジプト）。空港検疫にて陽性。無症状。5月10日隔離施設退所。ウイルスの型は連絡無し、濃厚接触者はなし。
- 令和3年5月5日：ボート「東京 2020 オリンピック・パラリンピックアジアオセアニア大陸予選」でスタッフ1名（スリランカ）、入国後4日目検査で陽性確認。無症状。5月15日隔離施設退所。ウイルスの型は不明、濃厚接触

者は2名。

- 令和3年6月2日：サッカー「U24 国際親善試合」で選手1名（ガーナ）、空港検疫で陽性。無症状。6月10日隔離施設退所。ウイルスの型は連絡無し、濃厚接触者はなし。

#### 質問項目6

厚労省、オリパラ事務局へ。今後も外国からのオリンピック関係者が陽性になれば、すみやかに発表しますか。

(回答)

- 大会組織委員会に確認したところ、対応ぶりは現在検討しているところとのことです。

#### 質問項目7

厚労省、オリパラ事務局へ。五輪関係者の濃厚接触者は、空港で判定し、空港や空港周辺で隔離し、合宿地や選手村、東京などに入れないようにすべきではないですか。

(回答)

- 今回のウガンダ選手団の件を踏まえ、どのような改善策があり得るのかについて、厚生労働省とともに検討を進めているところです。

#### 質問項目8

オリパラ事務局へ。五輪選手で自治体に事前に合宿に来るのは何ヵ所、それぞれどの国から何人ですか。自治体名と国の名前、競技名、人数、到着予定日の一覧表を提出してご説明下さい。

(回答)

- 入国については直前まで手続きを行っており、表の形で確定的なものをお示しすることは困難です。

#### 質問項目9

内閣官房、オリパラ事務局へ。7月11日に、東京にまん延防止が延長の場合、1万人上限の観客は上限5000人になりますか。再抽選は、日程的に可能ですか。あるいは、無観客になる可能性はありますか。

(回答)

- 先日の五者協議においては、オリンピック競技大会について、日本政府のイベント開催制限を踏まえ、全ての会場において観客数の上限を「収容定員50%以内で1万人」とすることで合意しております。
- ただし、7月12日以降、緊急事態宣言又はまん延防止等重点措置が発動された場合の観客の取扱については、無観客も含め当該措置が発動された時の措置内容を踏まえた対応を基本として合意しております。

## 質問項目 10

内閣官房、オリパラ事務局へ。7月11日に、東京に緊急事態宣言が出た場合、無観客になりますか。それとも五輪は中止か延期になりますか。菅首相が発言された『国民の命が脅かされる場合は、五輪はやらない』というのは、緊急事態宣言が出たら、五輪はやらないという意味ですか。五輪を中止か延期する基準を教えて下さい。

(回答)

- 令和3年6月7日の参議院決算委員会で、菅総理大臣から「さっきから私申し上げていますように、国民の命と健康を守ることが大前提になっていますから、そのことが私にとっては基準としたいと、これは当然のことだというふうに思います。先ほど来申し上げていますように、世界から選手が安心して参加できるようにするとともに、国民の命と健康を守っていく、これが大会の前提と、そういうことを申し上げておりますので、国民の命と健康を守っていかる、そのことが前提であります。」と答弁しているところです。

## 質問項目 11

オリパラ事務局に。もし無観客試合という判断をする場合、それは、五輪関係者も含めて無観客となりますか。それとも一般の観客は入れないが、五輪関係者やスポンサー企業関係者だけは会場に入って観戦できる可能性がありますか。

(回答)

- 先日の五者協議においては、7月12日以降、緊急事態宣言又はまん延防止等重点措置が発動された場合の観客の取扱については、無観客も含め当該措置が発動された時の措置内容を踏まえた対応を基本として合意しております。

## 質問項目 12～20

(回答)

- 海外からの入国者については、入国後は、行動範囲を宿泊施設や競技会場等に限定し、移動方法を原則専用車両に限定するなどの厳格な行動管理を実施し、国内にお住いの方々と交わらないようにすることとされています。
- 入国者のルールを定めたプレイブックにおいては、ショップやレストラン、バーなどへ行くことは禁止されており、食事の場所は
  - ・ 大会会場におけるケータリング施設の利用を推奨した上で、
  - ・ 宿泊先内のレストラン
  - ・ 自室内でのルームサービスやデリバリーを利用することとされています。

ただし、これらの施設を利用できない場合には、例外的に、レストランにおいて国内にお住いの方々と交わらないようにすることを前提とした上で個室の利用が認められています。

- この場合においても、国内にお住いの方々と交わらないよう、監督者の帯同等により、組織委員会において厳格な行動管理を行うこととされており、具体

的な運用については、組織委員会において検討が行われているものと承知しております、それを踏まえ、個別の事案ごとに対応していくことになるものと承知しております。

#### 質問項目 2 1

厚労省検疫担当者、オリパラ事務局に。外国の五輪選手や五輪関係者で、選手村や五輪宿泊施設に直接入る予定の方々は、空港で陽性と判定された場合でも、選手村や五輪宿泊施設に入りますか。どこで隔離されますか。

(回答)

- 空港において、選手や大会関係者が陽性と判定された場合の対応については、今回のウガンダ選手団の件を踏まえ、現在、関係者間で調整が行われているところと承知しております。

#### 質問項目 2 2

厚労省検疫担当者、オリパラ事務局に。空港で濃厚接触者あるいは、濃厚接触者の疑いと判定された外国の五輪選手や五輪関係者は、選手村や五輪宿泊施設に入りますか。どこで隔離されますか。

(回答)

- 空港において、選手や大会関係者が濃厚接触者と判定された場合（濃厚接触者疑いの場合を含む）の対応については、今回のウガンダ選手団の件を踏まえ、現在、関係者間で調整が行われているところと承知しております。

#### 質問項目 2 3

厚労省ワクチン担当、オリパラ事務局へ。空港で判定された陽性者や、濃厚接触者、濃厚接触の疑いがある外国からの五輪選手、五輪関係者を運ぶバス運転手はワクチンを打っていますか。打つべきと考えますが、いかがでしょうか。

#### 質問項目 2 4

厚労省、オリパラ事務局に。外国からの五輪関係者や選手、約6万人を空港から運ぶタクシーとバスの運転手はそれぞれ何人ですが、それぞれ何台ですか。それらの運転手はワクチンを打っていますか。すでに打っているのは、何人、何割くらいですか。

(回答)

- 組織委員会によれば、ファイザー社から無償提供されたワクチンの大会関係者への接種については、選手と接触しうる者や大会運営に不可欠な者を対象とすることを念頭に、組織委員会において調整が進められていると、承知しております。

また、運転手及び台数については現在、組織委員会において精査中と伺っております。

## 質問項目 25

内閣官房、オリパラ事務局に。まん延防止措置や緊急事態宣言が出た場合、その試合が開催される都道府県の知事の判断で、無観客試合にすることは可能ですか。

(回答)

- 先日の五者協議においては、7月12日以降、緊急事態宣言又はまん延防止等重点措置が発動された場合の観客の取扱については、無観客も含め当該措置が発動された時の措置内容を踏まえることを基本としてすることで合意したところです。

## 質問項目 26

厚労省、オリパラ事務局に。現時点で、オリンピックに必要な医師の人数、医療関係者の人数は何人ですか。

(回答)

- 医療体制の確保にあたっては、組織委員会において必要人数の合理化を進めており、全体として3割程度の削減を行っているところです。  
組織委員会によれば、医師は必要数の9割程度、看護師は8割程度確保の見通しが立っており、いずれも今月中を目途に確保できる見通しと伺っております。